

ABSTRAK

Nama : Reinhard Situmeang, NIM : 3103321045. Peninggalan makam-makam Islam kuno di kecamatan Barus dan Barus Utara sebagai salah satu potensi wisata di Tapanuli Tengah, Sumatera utara. Skripsi, Fakultas Ilmu Sosial Jurusan Pendidikan Sejarah Universitas Negeri Medan.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui sejarah kota tua Barus sebagai Bandar dagang internasional dimasa lalu, sebagai pintu masuk yang ditengarai pertamakalinya Islam di Nusantara dan peninggalan cagar budaya berupa makam-makam Islam kuno di Barus dan Barus Utara sebagai salah satu potensi wisata yang terdapat di kabupaten Tapanuli Tengah. Pada penelitian ini penulis melakukan field research (penelitian lapangan) dengan teknik observasi, wawancara dan studi dokumen / kepustakaan. Teknik observasi dilakukan dengan mengamati secara langsung peninggalan cagar budaya berupa makam-makam Islam kuno di Barus dan Barus Utara yang memiliki potensi untuk dijadikan sebagai salah satu objek tujuan wisata ada di Kabupaten Tapanuli Tengah. Wawancara dilakukan langsung dengan orang-orang yang mengetahui tentang sejarah makam-makam Islam kuno di Barus dan Barus Utara dan perkembangan pariwisata di Kabupaten Tapanuli Tengah, dengan membuat konsep pertanyaan. Studi dokumen / kepustakaan dilakukan untuk memperlengkapi informasi yang diperoleh dari lapangan.

Peninggalan cagar budaya seperti makam-makam Islam kuno di Barus dan Barus Utara adalah peninggalan yang memiliki nilai penting bagi sejarah, ilmu pengetahuan, pendidikan, agama, kebudayaan. Hal inilah yang disadari oleh pemerintah untuk melakukan pelestarian dan pengembangan. Salah satunya melalui peresmian peletakkan batu pertama untuk pembangunan makam Papan Tinggi dan makam Mahligai oleh Menteri Pembangunan Daerah Tertinggal Helmy Faisal Zaini, Gubernur Sumut Gatot Pujonugroho, dan Bupati Kabupaten Tapanuli Tengah Raja Bonaran Situmeang. Hasil penelitian menunjukkan bahwa seiring perkembangan waktu pemerintah daerah mulai memberikan perhatian serius untuk melestarikan dan mengelola peninggalan cagar budaya berupa makam-makam kuno Islam di Barus dan Barus Utara sebagai salah satu tujuan wisata sejarah dan religi unggulan

Kata Kunci : Makam Islam Kuno, Pariwisata, Barus dan Barus Utara.

